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      NATUR- UND 

       VOGELSCHUTZVEREIN 
     UZWIL 

     
  
 
 

PROTOKOLL DER HAUPTVERSAMMLUNG 
Vom Freitag, 9. März 2018, 19.00 im Hotel Uzwil, Uzwil  
 
 

Vor dem offiziellen Teil wird «Älplermagronen» serviert. Das Essen und Mineralwasser wird durch den NVU 
beglichen. 
  
Nach dem Essen, um 19:50 begrüsst der Präsident, Jürg Kolb, die Anwesenden. 
 
Die Präsenzliste wird in Zirkulation gegeben – es sind 25 Teilnehmer anwesend; das absolute Mehr liegt 
bei 13. 
 

Entschuldigt haben sich: Armin Benz, Thomas und Lotti Bieder, Ernst Burgermeister, Cornel Egger, Esther 
Grämiger, Dora Hadorn, Arthur und Thildy Helbling, Heinz Grob, Anita Heeb, Elsy Schütz, Susanne Wick Gähwiler, 
Christine Wirth-Angehrn 
 
 

1. Wahl eines Stimmenzählers  
Vorgeschlagen und gewählt wird Robert Schönberg 

 
2. Protokoll der letzten HV v. 3. 3. 2017  

Dieses wurde auf der Homepage publiziert. An der HV liegen 10 Exemplare auf. 
Das Protokoll wird gutgeheissen.  
 

3. Bericht des Präsidenten  
Der Bericht wurde den Mitgliedern mit der Einladung zur HV zugestellt und verweist auf die 
verschiedenen Tätigkeiten im vergangenen Jahr.  
Jürg Kolb erläutert das Wichtigste aus dem vergangenen Jahr zu den Themen: 
- Uferschwalben Niederstetten 
- Pflegetag Kiesgrube Hori, Jonschwil 
- Feldornithologenkurs 
- Vernehmlassung Birdlife Schweiz (Konzept 2030) 
- Vernehmlassung Biodiversitätsstrategie Kanton St. Gallen 
- Vernetzungsprojekt Jonschwil – Oberuzwil - Uzwil 

 

4. Jahresrechnung 2017 / Budget 2018  
Die Jahresrechnung 2017 der Kassierin Patricia Kolb wurde der Einladung zur Hauptversammlung 
beigefügt.  
Patricia Kolb erläutert die Jahresrechnung. Es werden keine Fragen gestellt. 
Revisor Armin Leutenegger liest den von ihm und Louis Eigenmann unterzeichneten Revisorenbericht 
vor und beantragt Dechargen Erteilung der Kassierin und Verdankung des Vorstands.  

  Einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt 
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5. Mitgliederbeitrag für das Jahr 2018  

Der Mitgliederbeitrag soll bei Fr. 34.- bleiben. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 

7. Mutationen 
Unser Verein besteht aus 201 Mitgliedern. Wir konnten 2 Neumitglieder aufnehmen, hatten 1 Austritt. 
Todesfälle sind uns keine bekannt.  

 
8. Jahresprogramm 2018 

 Unser Jahresprogramm wurde mit der Einladung versandt.  Auf folgende Veranstaltungen wird näher 
eingegangen:  
- NaThurKinder: mit Juliane Pflumm und Roman Kengelbacher zwei neue Leiter aus Wil  es werden 
wieder 6 Angebote übers Jahr verteilt gemacht. 
- Amphibienexkursion Kiesgrube Hori, Jonschwil 
- Vogelgezwitscher (Auffahrtsmorgen) 
- Exkursion und Info zu «Begrünte Dächer» als Teil der Kampagne von Birdlife CH zu Biodiversität im 
Siedlungsraum 
- Hirschbrunft, 17:00 Waldgasthof Lehmen, Weissbad 
- Pflegeeinsatz Kiesgrube Hori, Jonschwil  es gibt für jeden etwas zu tun 
- Frühlings- und Herbstmarkt  Werbung für die Natur im Siedlungsraum und für den NVU 
 

9. Allgemeine Informationen und Umfrage 
Jürg Kolb informiert über:  
- Kurse und Weiterbildungen: Feldornithologenkurs hat angefangen; Kathrin Meier und Andy Breda 
besuchen einen Fledermauskurs im Kt. Thurgau; Kurs von Vogelwarte Sempach zu ornitho.ch und App 
Naturalist 
- Amphibienprojekt Thur – Glatt: neue Weiher in der Gill, Henau 
- Projekt Bettenauer Weiher der Gemeinde Oberuzwil und Jonas Barandung: Vernässung des östlichen 
Bereichs 
Alois Schilliger: 
- Bühler will Bettenauer Weiher verkaufen; Verhandlungen sind noch im Gang; Gemeinde Oberuzwil will 
ihr Landwirtschaftsland mit dem Land des Bettenauer Weihers tauschen; Sägeweiher beim 
Oberstufenzentrum wird neu ausgerichtet auch in Zusammenarbeit mit Jonas Barandun, die Arbeiten 
beginnen in den nächsten Tagen 
- Vernetzungsprojekt ist beim Kanton St. Gallen sehr gut angekommen; 2/3 der Bauern sind dabei; z.B. 
wurden viele Scheiterbeigen aufgestellt  positiv für Hermelin (Tier des Jahres 2018 von Pro Natura); 
grosser Anteil an Hochstämmern, was eher speziell ist 
- Glatt: Ara Oberglatt wird ausgebaut und verbessert -> Sauberkeit des Wassers in Glatt sollte sich stark 
verbessern; Rückstände von künstl. Süssstoff, Schmerzmitteln und Antibiotika sind vorhanden und 
können von Aras nicht entfernt werden 
- Veloweg und Amphibienbereich um Bettenauer Weiher sollte in den nächsten Monaten fertig gestellt 
sein 

 
Umfrage 

- keine Fragen oder Anmerkung 
- neuer Flyer: Bitte an Vereinsmitglieder damit zu werben 
- MS fragt, wer am Frühlingsmarkt mithilft 
 

 
Pause 
 

10. Hermelin – Tier des Jahres von Pro Natura  
Marc Schnetzer erzählt Wissenswertes über das Hermelin. 
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Die Versammlung endet offiziell um 21:30 Uhr. 
 
Es bleibt noch Zeit zum Plaudern. 
 
 

               
Uzwil, 26. März 2017       Elisabeth Burkhard, Aktuarin 

 

      
 
 
 


